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保育所建て替え・民営化方針に係る保護者説明会 顛末 

日 時 令和５年７月 24日（月）午後６時 30分～午後７時 30分 

会 場 平野保育園遊戯室 

出席者 【保護者】 

現地参加：17名、オンライン参加：15名 計 32名 

【報道】 

信濃毎日新聞、北信ローカル 

【事務局（説明者）】 

子ども部長、保育課長、課長補佐兼施設係長、保育係長、担当（５名） 

配布資料 次第 

保育所建て替え（民営化）方針について【市公式 HP等公表済資料】 

保育園民営化ガイドブック【令和４年７月保護者あてに配布したもの】 

 

【説明会内容】                                    

１ 開 会 

 保育課長補佐 

 

（略） 

  

２ あいさつ 

 子ども部長 

 保護者の皆様方には、お忙しい中、説明会に出席いただき、誠にあ

りがとうございます。また、日ごろから、保育園の運営にご協力をい

ただいておりますことに、深く感謝を申し上げます。 

 本日の説明会につきましては、今月５日に公表しました「保育所の

建て替え（民営化）方針」についてご説明させていただきます。 

 さて、平野保育園と高丘保育園につきましては、園舎の老朽化が進

み、安全・安心の保育を維持するため、また、保護者の皆様方からも

多くのご要望があった建て替えは喫緊の課題でありました。 

 また、保育所の民営化につきましては、昨年 11 月に「公立保育所

民営化ガイドライン」を策定し、取り組んできたところです。 

 今回、早急に２園同時に建て替えができる方策として、公立保育所

民営化ガイドラインに基づき、両園につきましては、「民設民営」の

方針としました。 

 保育所の民営化に対しまして、民間活力による保育の質の向上、多

様性に対するための選択肢が増えることなどを期待しており、より良

い民間事業者を選定したいと考えております。 

 建て替え方法、民営化等の詳細につきましては、後ほど保育課長か

ら説明いたします。 

 変化が伴うことであり、ご心配、ご不安があろうかと思いますので、
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今後も必要に応じて、保護者の皆様へ説明する機会を設けて参りたい

と存じますのでよろしくお願いいたします。 

  

 園長  皆様お忙しい中、本日の説明会にご出席いただき、ありがとうござ

います。 

 本日はよろしくお願いします。 

  

３ 説 明 

 保育課長 

（略） 

※公表済資料の「保育所建て替え（民営化）方針について」説明。 

高丘保育園（民設民営により令和７年４月に新園開園予定） 

平野保育園（民設民営により令和７年４月に新園開園予定） 

（参考）松川保育園については統廃合を含め検討継続 

  

４ 質疑応答 

Ｑ１（保護者） 

 

Ａ１（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ２（保護者） 

 

Ａ２（保育課長） 

 

 

 

Ｑ３（保護者） 

 

 

Ａ３（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

現在は夏休み・お盆休みは短期間ですが、民営化された場合に１か

月程度になったりするのでしょうか。 

幼稚園ではそういった園もあろうかと思いますが、保育園につきま

しては、今回民営化していただく民間事業者が決定しましたら、保護

者・民間事業者・市で三者協議会を設置し、そういった話もしていき

たいと思います。ただ、１か月ということはないかと思います。 

 

 まだ決定していないかと思いますが、新しい保育園については、平

野地区内に建設されるのでしょうか。 

 平野保育園、高丘保育園ともに、それぞれの地区内に建てていただ

くことします。加えて、今の園舎から 200m 以内とする等もう少し細

かい条件を設定するかについては検討中となります。 

 

 今在園している園児については、民営化後はそのまま、民営化後の

園に移るのか、それともその他の公立園等から通う園を選択すること

ができるのでしょうか。 

 私立園であっても公立園であっても入園に係る申込については市

の方にしていただき、調整させていただく中で、なるべくご希望に沿

うように対応させていただきます。例えば、現在の平野保育園に通っ

ている方で引き続き民営化後の平野にある保育園に通いたいという

希望をいただければ、希望に沿うように対応したいと考えています。

逆に他の公立園に通いたいという希望があれば、申込いただき、市の
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Ｑ４（保護者） 

 

 

Ａ４（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ５（保護者） 

 

Ａ５（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ６（保護者） 

 

 

 

 

 

Ａ６（保育課長） 

 

要望（保護者） 

 

 

 

Ｑ７（保護者） 

 

方で審査等させていただき、なるべく希望に沿うように対応したいと

考えています。 

 

 民営化後は保育士さんについては、現在の平野保育園に勤務してい

る保育士さんが引き続き対応するのか、そうではないのか決まってい

のでしょうか。 

 公立保育園については、平野保育園単体ではなく市内の公立保育園

全体の中で勤務いただいている職員となりますので、他の公立保育園

の方に異動ということになります。ただ、平野保育園及び高丘保育園

に勤務する職員を含む全職員で、民間園での勤務についての希望をと

りますので、そのまま平野保育園や高丘保育園で勤務される方もいる

かと思いますし、公立園に残られる方もいるかと思います。その部分

については、保育士さん個人の考え方にもよるかと思います。 

 

 民営化後については、現在の保育園と保育内容に差が出るのかなと

思いますが、そのあたりはどのように考えていますでしょうか。 

 基本的に保育内容につきましては、各種法令や国の保育指針等によ

り決まっていますので、その部分で公立、私立の間で差が出るという

ことはありません。ただ、保育園民営化ガイドブックにも記載し、説

明させていただいたところですが、民営化によりメリット・デメリッ

トの両方があるというのは事実となります。 

 

 先ほど、そのまま公立に残り、他の園に異動となる保育士の方もい

るという話があったかと思いますが、そうなると公立園に勤務する職

員の人数が増えることとなる中で、今まで人手不足ということで受け

入れが難しいということもあったかと思うのですが、勤務する人数が

増える分、他の公立園の質がよくなったり手厚くなったりするのでし

ょうか。 

 ２園が民営化された際に体制の見直しは実施するのですが、基準に

より適正に配置していきたいと考えています。 

 今１歳未満の乳児を預けることができる保育園も少なくなってし

まっていて、平野保育園も実施していない中で他の園を探さなければ

ならないということもある中で、職員の人員配置を手厚くしていただ

いて実施していただけるようにしていただけるとありがたいです。 

 今回は平野保育園と高丘保育園の２園を民営化するということで

すが、他の保育園についても民営化していく予定はあるのでしょう
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Ａ７（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ８（保護者） 

 

Ａ８（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ９（保護者） 

 

 

Ａ９（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ10（保護者） 

 

Ａ10（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

か。 

 今現在方針として決定しているのが平野保育園と高丘保育園の民

設民営ということとなります。また、他の園についても民営化につい

ては検討していきたいと思っています。ただ、審議会や保護者の皆様

のご意見をお聞きしながら検討していきたいと考えています。 

 

 民営化後の園に通っている場合については、市の方に問い合わせ等

しても対応はしてもらえなくなるのでしょうか。 

 決して民間園なので市の方では関与しませんということはありま

せん。市としましても認可先の県と一緒に指導等させていただきます

し、直接市の方に問い合わせ等いただいても全然問題ありません。引

き続き市の方では、市内にある保育園について責任をもって対応して

参りますので、よろしくお願いします。 

 

 公募の期間内に民間事業者からの応募がなかった場合には、どうす

るのでしょうか。また、共同保育については、新しい園舎で行うとい

うことでよいのでしょうか。 

 最初の募集で手挙げがなかった場合については、再募集をかける予

定となります。再募集においても手挙げがなかった場合については、

用地を市で用意することとする等、一度条件を見直した上で、募集を

かける予定となります。募集がなかったので、中止するということは

考えていません。共同保育の件につきましては、スケジュール通りに

進んでいった場合については、令和６年４月から打合せを開始しまし

て、令和６年 10月から平野保育園及び高丘保育園の旧園舎において、

令和７年４月から新しい保育園で勤務する民間の保育士の方と共同

で保育をしながら引継ぎをしていきたいと考えています。 

 

今後他の園の民営化も検討していくということですが、なぜ民営化

するのでしょうか。 

長野県について全国的にみても公立の割合が高く、その中でも中野

市については公立の割合が高い状況です。中野市の方にとっては公立

が当たり前というような形となっているかと思いますが、民間の事業

者については、小回りがきき、それぞれの保育園で特色も様々な状況

です。公立については、良くも悪くも横並びであり、なぜこの保育園

だけといったように、特色を出しづらいところがあります。また、公

立の場合、施設の管理であっても、予算が確保されていない場合は来
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Ｑ11（保護者） 

 

Ａ11（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

Ｑ12（保護者） 

 

 

Ａ12（保育課長） 

 

 

 

Ｑ13（保護者） 

Ａ13（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ14（保護者） 

Ａ14（保育課長） 

 

 

Ｑ15（保護者） 

 

 

 

年度の予算を見込んでという部分から始めなければならず、小回りが

ききづらいところもあります。民間のいいところもある中で、なるべ

く保護者の方に選択肢を増やして、保護者の方が自身で選択できるよ

うにしていきたいと考えています。 

 

 今は仕事をしていないと保育園に預けられないかと思いますが、そ

のあたりは何か変わったりしないのでしょうか。 

 その部分については、公立であっても民間であっても国の基準があ

り、保育を必要として、保育ができないという理由がないと保育所に

は入れないので、民間になったとしても今まで通りとなります。ただ、

国の考えとしては、今後、希望する方には保育所を利用していただけ

るようにという考えもあるようですが、今のところは変わらない状況

です。 

 

 共同保育について、スケジュール通りにいくと来年の 10 月からと

いうことになるかと思うのですが、それまでに民営化された保育園に

いくか、公立に残るか、保育士さんが決定しているのでしょうか。 

 10 月からの共同保育の時点では、現在公立の保育園で働いている

保育士さんが民間の保育園の方にいくか、公立に残るかというのは決

まっていない状況となります。 

 

 共同保育は現在の保育士さんと誰とで行うのでしょうか。 

 共同保育とは、令和７年４月から新しい保育園で働く保育士さんと

今現在保育園で働く保育士さんの両方で現在の保育園において、園児

個人個人の状況等様々な引継ぎを行いながら、令和７年４月に新しい

園に移った時に引き続きいらっしゃる園児の方をスムーズに保育で

きるように引継ぎを行っていくというものとなります。 

 

 民営化は確実に決定なのでしょうか。 

 今の段階であくまでも民営化にするという方針をお示ししたとい

うところとなります。 

 

 ニチイキッズ中野ができた時に、希望の保育園に全て落ちてしま

い、それでも子どもを預ける必要があったため、ニチイキッズ中野に

は空きがあるということで考えてみようと思った中で色々とお聞き

した際に、市では何も答えてくれず、新しい保育園なので分かりませ



 

6 

 

 

 

 

Ａ15（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ16（保護者） 

 

Ａ16（保育課長） 

 

 

要望（保護者） 

 

 

Ｑ17（保護者） 

 

 

 

 

 

Ａ17（保育課長） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ18（保護者） 

 

んという対応を受けた。どんな保育園なのかちゃんと勉強していただ

いて何でも答えられる状況にしておいていただかないと、預ける方も

不安なので、その部分はお願いしたいです。 

 民間の事業者を募集し、応募があった際には、審査を行うのですが、

どういう事業者なのか等様々な内容から審査し、最終的に決定した事

業者と協議等していきますので、市に聞いていただいた時に、新しい

ところなので分かりませんということは決してしませんので、安心し

て市の方に聞いていただければと思います。 

 

 これから民間の事業者を募集していくかと思うのですが、現在のよ

うな保育園に限定するのか認定こども園も考えているのでしょうか。 

 認定こども園も考えているのかという部分につきまして、現在検討

しているところとなります。今後審議会等で検討していく中で、決定

していきたいと考えています。 

 認定こども園となると色々と変わってくるかと思いますので、でき

れば保育園の方向で検討していただきたいです。 

 

 民間であったとしても、どのような状況かということを、市の方で

定期的に調査に入っていただくということはできるのでしょうか。ま

た、民営化することで市の財政負担が軽くなるという話でしたが、浮

いた部分の予算で保育園により多くの職員を配置していただくとか

職員が働きやすい環境を整備していただく等検討していただけたら

と思います。 

 市内の民間の保育園につきましては、市の方で指導監査等実施して

おり、決して民間だから関係ありませんということはありません。ま

た、審議会等においても私立の園長先生に委員になっていただいたり

しており、情報交換等も実施しているところです。民間の保育園とも

連携をとっているところですので、安心していただければと思いま

す。財政負担につきましては、市全体の中で優先順位をつけてという

ことにはなりますが、０歳児や１歳児等現状職員の体制が整わず受け

入れができていない部分もあろうかと思いますので、そういった部分

への対応であったり、職員の働きやすい環境についても考えていきた

いと思います。 

 

 現在０歳児の子どもがいて、平野保育園での受け入れがないことか

ら、他の保育園で検討したいと思い、市役所に伺ったところ、地図を
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Ａ18（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ19（保護者） 

 

 

Ａ19（保育課長） 

 

 

 

 

Ｑ20（保護者） 

 

 

Ａ20（保育課長） 

 

 

 

 

 

Ｑ21（保護者） 

 

 

渡されて「ここから選んでください」と言われ、考えている間もここ

はどんな保育園でというような説明も一切なく、この地図の中から第

３希望まで選んでくださいと言う以外は何もなく、選んだ際も、こっ

ちの方が近いですよというような話もなく、「分かりました」という

ことで終わりまして、結局第２希望の保育園となったのですが、どう

いう保育園かも分からなかったという形でした。本日説明されている

ような方々はそういったこともよく分かっているかと思いますが、実

際にこちらに対応していただいている職員の方々にも情報を共有し

ていただいて、私たちの子どもを預ける大事な場所ですので、もう少

し親身になって対応いただきたいと思います。 

 いただきましたご意見につきまして、明日早速職員に共有させてい

ただくようにします。保護者の方々にとって大切な保育所を選ぶに当

たっての情報をこちらの方でお示しすることができず、大変申し訳あ

りませんでした。今後そういったことのないようにしたいと思います

ので、よろしくお願いします。 

 

 民営化となった場合に、現在は平野保育園ですと延長保育が 18 時

30 分までしか預けることができない中で、19 時まで等時間が長くな

ることはあるのでしょうか。 

 延長保育につきましては、決まった事業者と市と協議していく中で

決定していくこととなるのですが、市内でもひよこ保育園では 19 時

までやっているところですので、延長保育については長くなることが

期待できるのではないかと考えます。 

 

 医療系の仕事をしており、今は育児休暇中ですが、仕事復帰後につ

いては、急な対応等でお迎えにいけなくなるということもあるので、

可能な限り延長保育の時間は長くしてもらえると助かります。 

 今ご意見をお聞きしましたので、また事業者が決定しましたら、そ

ういったところをこちらの希望としてお伝えしていきたいと思いま

す。また、募集した中で何者か手挙げしていただける事業者があった

場合には、そういった部分についても注視していくようにしたいと思

います。 

 

 何者か手挙げがあった場合という話がありましたが、何者かあった

場合に、私たちも一緒に選んでいくということはできるのでしょう

か。 
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Ａ21（保育課長） 

 

 

 

 

 事業者については選考委員会で決定していくこととなり、市が事務

局となるのですが、そのメンバーの中に保護者代表の方にも入ってい

ただき、保護者目線での判断をしていただけたらと検討しているとこ

ろです。ただ、人数的にはそれほどという中で代表の方ということに

なるかと思います。 

  

５ その他 

 保育課長補佐 

 本日いただきましたご質問等についてまとめたものを、後日コドモ

ンにて配信させていただくことを予定しています。また、併せてホー

ムページにも掲載し、確認できるようにする予定です。 

 なお、本日お見えになっていない方や、また自宅に帰って検討いた

だき、質問等がある場合について、コドモンのアンケート機能にて受

け付けできるように考えていますので、よろしくお願いします。 

  

（終了時間） 午後７時 30分 

 



 

 

保育所建て替え・民営化方針に係る保護者説明会 写真（平野保育園） 

 
 


